







#### RED INTERACTIVA DE DIFUSIÓN

La Red Interactiva de Difusión del Observatorio Ciudadano de los Derechos de las Mujeres es una herramienta de divulgación de información sobre eventos, noticias y declaratorias acerca los derechos de las mujeres.

El contenido de los mensajes es responsabilidad del Observatorio.

Contenido

1. Intervención oral organizaciones ante Comité CEDAW.

2. Postura Organizaciones Comité CEDAW.

- 3. Posicionamiento Academia Mexicana de Derechos Humanos.
- 4. Notas informativas.

Intervención oral de organizaciones defensoras de los derechos de las mujeres ante el Comité CEDAW hu

#### COALICIÓN: CEDAW Ciudadana Intervención oral

Gracias Señora Presidenta.

En mi intervención voy a abordar cuatro temas clave:

#### Derechos políticos

En las últimas elecciones, se elevó la presencia de mujeres a 37.2 % en cargos de elección popular. Es indispensable garantizar que no haya discriminación directa ni indirecta contra la mujeres en materia electoral.

**Armonización legislativa y falta de implementación** Se han presentado avances normativos e institucionales a

nivel federal. Sin embargo, persisten diferencias y contradicciones en la armonización a nivel estatal y municipal...

#### Seguimiento a recomendaciones

En los últimos once años el México ha recibido más de 66 recomendaciones del Comité CEDAW y 248 recomendaciones de otros mecanismos internacionales. La mayoría permanecen incumplidas y el mecanismo de seguimiento creado no funciona adecuadamente, abonando a la cultura de simulación del Estado mexicano; la mayoría de las instituciones nacionales de derechos humanos no dan seguimiento a la CEDAW.

México está en deuda con las mujeres. Esperamos que se exija el seguimiento al cumplimiento de las recomendaciones y que se hagan nuevas recomendaciones que permitan el ejercicio efectivo de los derechos de las mujeres.

Ver completo

# Posicionamiento Academia Mexicana de Derechos Humanos ante el Comité CEDAW

Desde el 2008 se estableció la Comisión para el Seguimiento al Cumplimiento de la CEDAW, en el marco del Sistema Nacional para la Igualdad entre Mujeres y Hombres (SNIMH), sin embargo se activó hasta 2010, no se trata de un verdadero mecanismo de seguimiento sino que tiene como objetivo conformar el informe del gobierno mexicano para el Comité CEDAW.

Si bien desde 2005 el Estado cuenta con presupuesto etiquetado para la difusión de las recomendaciones del Comité CEDAW, no cuenta con una estrategia de difusión que involucre los tres órdenes de Gobierno -federal, estatal y municipal-, y mucho menos su cumplimiento.

Diversas dependencias de la Administración Pública desconocen el compromiso...

Ver completo

## Video CEDAW

### CIMACTV - Zona de Reflexión - La CEDAW, una prueba para el sexenio de Calderón



Año 0, Núm. 2. Julio 2012, México, DF.

Hoy rinde cuentas el Estado mexicano al Comité de expertas de la CEDAW sobre su cumplimiento con los derechos de las mujeres.

De seguimiento por **twitter** #CEDAWciudadanas

Violencia contra defensoras de derechos humanos y periodistas.

En América Latina, México ocupa el primer lugar de ataques contra periodistas y el segundo contra defensoras de derechos humanos:

- De 2005 a 2012, trece mujeres periodistas han sido asesinadas y más de 100 denunciaron algún tipo de violencia en el ejercicio de su labor.
- En los últimos dos años, once defensoras fueron asesinadas.
- Chiapas, Chihuahua, Guerrero, Oaxaca y Veracruz son los estados más peligrosos para defensoras y mujeres periodistas.

En 2010 50% de los asesinatos de defensoras en México fueron en el estado Chihuahua, en la mayoría de los casos, vinculadas a denuncias de feminicidio, trata, desaparición forzada y abusos de las fuerzas militares y policiacas.

Ver completo

### Postura organizaciones Comité CEDAW

Las Organizaciones que sustentamos 18 informes sombra con la participación de 1130NGs, somos una muestra de que el Estado Mexicano no ha cumplido con la CEDAW y las recomendaciones que el Comité ha hecho. Yo me enfocaré en:

# IMPACTO DE LA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD PÚBLICA Y VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES.

México se ha caracterizado por un clima generalizado de discriminación y violencia contra las mujeres, agravado por la estrategia de combate al crimen organizado y la militarización del país, que ha causado...

Ver completo

## Notas informativas

#### Preocupa a expertas de Naciones Unidas violencia contra las mujeres en México

Notiese 12 de julio de 2012 **Ver nota** 

Activistas darán a la Cedaw informe sobre la situación de las mexicanas

La Jornada 8 de julio de 2012 <u>Ver nota</u>

# Reprueba AI violencia contra mujeres en México

Excelsior 12 de julio de 2012 <u>Ver nota</u>

Amnistía critica la impunidad de la violencia contra las mujeres en México

Terra
11 de julio de 2012

Ver nota

Coordinadora General de la Cátedra UNESCO de Derechos Humanos de la UNAM de la FCPYS: Dra. Gloria Ramírez

Elaboró: Yazmín García M. Para mayor información o si desea enviarnos sus propuestas, opiniones, documentos que desee difundir, o bien sus-

cribir o cancelar su suscripción escriba al correo: mujeres.cedaw@gmail.com Este boletín presenta una síntesis informativa que se realiza a través de información de Organizaciones de la Sociedad Civil, instituciones académicas y medios electrónicos nacionales.